



# お台場学園だより



平成 28 年 6 月号  
港区立小中一貫教育校  
お台場学園  
〒135-0091 港区台場  
1-1-5  
小学校 03-5500-2572  
中学校 03-5500-2575

## ふれあい月間に向けて

副校長 今橋 英次

1 年の中で最も気持ちのよい季節がさまざまな行事とともに足早に過ぎようとしています。1 年生から 6 年生の遠足、7 年生の移動教室、開校 20 周年記念大運動会、9 年生の修学旅行、8 年生の遠足。一つ一つの行事をやりぬくことで児童・生徒が、それぞれのペースで確かに成長していく姿を感じました。とくに運動会で児童、生徒が一生懸命走る姿や心一つにして演技に取り組む姿は、見ている人たちに大きな感動をもたらしてくれました。ご来賓や保護者・地域の方々には大変お世話になりました。この場を借りて感謝申し上げます。

さて、6 月に入りさまざまな行事が一息ついたところです。児童、生徒にとっては日頃の学校生活を見直すよい機会です。児童・生徒は一日の大部分を学校で過ごし、さらにその大部分を学級で過ごします。同じ時間を過ごすのであれば「よい学校、よい学級」にこしたことはありません。

「よい学校、よい学級」とは、誰もが笑顔で登校でき、誰もが笑顔で教室に入ることができる学校や学級のことだと私は思います。誰にとっても居心地のよい空間のことです。

しかし、それを実現するには児童・生徒の協力が必要です。人を傷つける言葉や自分勝手な行動などは、私たち教職員の見えていないところでもあるからです。

私たち教職員は、誰かの心ない言葉を聞いたとき、あるいはよくない行動を見たとき、もちろん指導をしていきますがその一方で、児童・生徒の中からも「やめようよ」という言葉が出てくる集団を育てていきたいと考えます。さまざまな行事の中で話し合いを行ったり役割をもたせたりしているのは、よりよい集団を育てていこうという目的があるからです。

みんなが気持ちよく過ごせる学校や学級では、勉強がどんどんできるようになったり、運動が得意になっていったりすることが多いものです。それは 1 年生から 9 年生のどの学年でもあてはまることです。6 月は「ふれあい月間」です。全ての子どもたちが笑顔で登校でき、笑顔で過ごすことができる学校・学級を目指します。



## 「中学生」としての自覚

4月7日の入学式から、気づけば早2カ月が経とうとしています。新しい環境、授業、先生、行事がいっぱいで、中学生になった実感をその忙しさで感じている人も多いのではないのでしょうか。7年生に、「中学生のイメージは？」と尋ねると、「大人料金になる」「先輩、後輩がある」「制服など規則が厳しい」「自分たちで企画・運営することが多い」といった答えが返ってきました。これらを聞いて、大人と何ら変わらないことに気づかされます。中学校は大人になる、社会に出る準備のための学校です。自分自身の力で、責任と義務を果たし、将来を切り拓く力を中学校3年間で身につけなければなりません。



7年生の良さは、話を聞く態度、何事にも前向きに取り組む姿勢、はじける笑顔です。先日の移動教室ではその良さを最大限に生かし、大自然の中で充実した、学びの多い移動教室にすることができました。ただ、3泊4日の集団生活の中で、いくつか課題も見つかりました。これらを、7年生みんなで共有し、「中学生」としての自覚をもち、考え、成長していきたいと思います。

(7年学年主任 青山麻希)

## 定期健康診断について

4月から実施してきた定期健康診断がほぼ終了し、専門医の治療や指導が必要なお子さんには、学校からお知らせが配布されています。早速多くのご家庭で受診と学校への報告をいただきありがとうございます。

学校で行われる健康診断はスクリーニング検査となりますので、「病気の疑い」や「治療の必要のある疑い」も含まれた結果としてお知らせしています。専門医を受診していただき、結果が違っていたり、治療の必要がない、と診断されたりする場合がありますのでご了承ください。

学校保健安全法施行規則の一部が改正され、今年度から定期健康診断の実施項目等が一部変更となりました。「座高検査」「寄生虫卵検査」は廃止となり、新たに内科検診において「四肢の状態検査」を実施しました。また、年度内に4年生と7年生において希望者には色覚検査のスクリーニングを行う予定です。詳細は後日お知らせいたします。

(小学校主任養護教諭 小川 和子)

## お台場学園・港陽小学校・中学校・にじのはし幼稚園 開校・開園20周年 大運動会

5月21日、朝から快晴で最高の運動会日和でした。この日のために、各学年一致団結して頑張ってきました。どの学年も、ひとつの種目に対して全員で真剣に取り組み、運動会に向けて気持ちを盛り上げてきました。毎日の練習の中で、上手いかないと焦ったり、より良いものにならないか悩んだりといろいろなことがありました。そのような時を経て、当日の真剣な顔や悔しそうな顔、そして、とびきりの笑顔があるんだなと思うと、見ていて胸が熱くなります。運動会を通して、一回りも二回りも成長したお子さんの姿を十分に見ていただけたかと思います。

一年に一度きりの大運動会。個人としての頑張り、仲間との協力・団結、他学年への応援・・・ひとつひとつが積み重なって、今年もすてきな大運動会になりました。

(体育的行事委員長 市川真行 千葉浩)

☆7～9年生☆

## 今月の生活目標 「しっかりと学習に取り組もう ～学習環境を整えよう～」

先月は運動会や、長野への移動教室、鎌倉遠足、京都・奈良への修学旅行など、行事が盛りだくさんのひと月でした。生徒たちは、ひとつひとつの行事に全力を尽くしながら、友達と協力することで、学級・学年での絆が更に深まっていく様子が見られました。

さて、今月末には、1学期のまとめとなる1学期期末考査が控えています。中間考査は5教科のテストでしたが、期末考査は9教科のテストなので、計画的に各教科のワークや課題などに取り組む必要があります。集中して学習に取り組むためにも、机の上を整理するなど、学習環境を整えた状態で学習に取り組めるよう、ご家庭でもお声かけをしていただけると幸いです。

(中学校生活指導主任 斎藤 孝太)

☆1～6年生☆

## 今月の生活目標 「学習準備をきちんとしよう」



4つのめあて (◎は重点目標です。)

◎登下校の時刻を守ろう。  
○約束の時間を守ろう。

○時計を見て行動しよう。  
○「こんにちは」「さようなら」

天候にも恵まれ、無事、運動会を終えることができました。運動会へ向けての取り組みを通して培った様々な力は、これからの学校生活で大いに発揮されることでしょう。

運動会特別時程が終わり、通常時程に戻りました。落ち着いた生活を送るためにも、その日の予定を確かめながら、時間を意識して行動できるようにさせたいと思います。ご家庭でも、登校の時刻を守るなど、時間を意識して生活できるよう、声かけをしていただけたらと思います。

(小学校生活指導主任 富樫 学)

## クラブ活動・部活動

### クラブ活動

クラブ活動では、4年生から6年生までの全児童が「運動・サイエンス・文芸イラスト・ミュージック・パソコン&写真・料理・工作・手芸・昔遊び」の9つのクラブに分かれて活動しています。クラブ活動は、自分たちの興味や関心があることについて、計画を立て、取り組んでいきます。6年生を中心に、進んで活動について話し合い、協力して計画・活動をしている姿がよく見られます。普段の授業とは違い、学年もクラスも異なるメンバーで互いに教え合いながら過ごす1時間は特別な時間で、子供たちもとても楽しみにしています。

(小学校クラブ活動担当 鳴井 史絵・千葉 浩)

### 部活動

お台場学園では、5年生から9年生までの合同部活動を実施しています。今年度開設している部活動は、

- バスケットボール部 ●バドミントン部 ●サッカー部 ●水泳部
- 吹奏楽部 ●家庭科部 ●総合芸術部 ●伝統文化部の8つです。

運動競技はもうすぐ夏の大会(中学校)を迎えます。この大会が中学校3年生にとって最後の大会となります。本学園のも運動会→中間考査→修学旅行という多忙なスケジュールの中、部活動にも全力で取り組んでいます。

(中学校部活動担当 市川 真行)

# お台場学園 5月の学校行事

《 1・2年生 5月10日（火） 》



消防写生会

《お台場学園 港陽小・中学校 にじのはし幼稚園

開校・開園 20周年 大運動会 5月21日（土） 》



## 【スクールカウンセラー 相談日】

## 〈6月の相談日〉

安藤 潤子	毎週	火曜日	小学校担当	7日・14日・21日・28日
廣瀬 信慶	毎週	火曜日	中学校担当	7日・14日・21日
奥野 典子	毎週	金曜日	小・中学校担当	3日・10日・17日・24日

○小学校 5500-2572

○中学校 5500-2575